



**NOMBRE DE ALUMNO: RUBIEL  
LOPEZ PEREZ**

**NOMBRE DEL PROFESOR:  
SANDY MOLINA ROMAN  
TEORIA CURRICULAR  
LIC. EN PSICOLOGIA, 8VO  
CUATRIMESTRE  
COMITAN DE DOMINGUEZ,  
CHIAPAS. A 09 DE ABRIL  
2021.**

“Largo es el camino de la enseñanza por medio de teorías; breve y eficaz por medio de ejemplos”. Séneca.<sup>1</sup>

La educación en un proceso sistémico y complejo en ella intervienen diversos elementos para que se pueda llevar acabo de manera satisfactoria, docentes, padres y alumnos son una pequeña porción de la lista que conlleva al éxito de la esta. Dentro de esta amplia gama el curriculum juega un papel esencial en cuanto a la educación, pero para tener un panorama general de lo que se abordará en el ensayo es necesario la descomposición de los elementos abordados, entendiendo primeramente como curriculum la planeación estratégica del docente para impartir educación de calidad a la comunidad estudiantil, además de lograr los objetivos planeados dentro del curriculum.<sup>2</sup>

El curriculum son los planos trazados con objetivos a corto, mediano y largo plazo en el proceso de enseñanza aprendizaje, he aquí la importancia de conocerlo debido que en él se definen o se plasman los conocimientos que se van a trasmitir durante el periodo escolar este tiene que ser conforme a las necesidades educativas y adaptándose al contexto en donde se implementará, de lo contrario el proceso de enseñanza no tendría una base sólida.

El ensayo elaborado gira en torno al curriculum, pero además de eso pretende abordar puntos importantes que el tema central amerita “evaluación del curriculum una herramienta para mejorar (la importancia de la evaluación del curriculum)”, cabe mencionar también que el curriculum atraviesa por procesos de evaluación y en ellas se encuentra el proceso de evaluación y es lo que se busca destacar en el escrito. Esperando que sea motivo de reflexión para cada lector, sobre todo para todos aquellos que han considerado dedicarse al ámbito de la docencia.

Evaluación curricular una herramienta para mejorar. (Importancia de la evaluación curricular.)

La elaboración del curriculum pasa por todo un proceso continuo y sistemático a fin de que se pueda realizarse el desarrollo y planificación adecuada. Uno de los aspectos más importantes de todo el proceso curricular tiene que ver con el sector educativo, económico y social.<sup>3</sup> basado en la referencia anterior se puede determinar hay muchos aspectos a considerar en el proceso de desarrollo curricular pero la antología nos lleva a tres puntos centrales es el sector educativo aquí se pretende fijar la vista e identificar las necesidades que presenta el alumnado para dar respuesta adecuada a ellas, en segundo lugar tenemos el sector económico es de suma importancia a considerar debido a que reflejará con que materiales podemos contar o adquirir para llevar acabo la elaboración en implementación del curriculum y por último el sector social este no puede pasar por desapercibido pues es de suma importancia conocer el contexto social y cultural donde se pretende implementar la planificación de estudios.

Con esto en mente podemos percatarnos de lo complejo e importante que es cada paso en el proceso de elaboración para la implementación curricular, dentro de ello se encuentra la evaluación del mismo para ello es necesario tener una definición que nos arroje una clara comprensión, dicho de esta manera es el proceso dinámico, sistemático y continuo que permite valorar la pertinencia del plan de estudios con el contexto sus necesidades, problemas y tendencias, así como los diferentes componentes de la realidad institucional; su punto de partida debe estar centrado en la convicción que al evaluar el currículo se abren las oportunidades para mejorar.<sup>4</sup>

Parafraseando la referencia es la evaluación curricular es el “examen” aplicado al curriculum de manera frecuente detectando “baches” que pudiera poseer para después enmendarlos buscando siempre la mejora y poder brindar una mejor calidad educativa. En lo personal es un factor crucial ya que permite percatarse de errores para poder mejorar además de hacer actualizaciones permitiendo que se vuelva flexible a las distintas necesidades que pudieran suscitar. Tener un curriculum estático pudiera acarrear serios problemas además excluiría a alumnos que por diversos motivos requieren de adaptaciones especiales dentro y fuera de las instituciones educativas.

“Los niños son como el cemento fresco, cualquier cosa que cae sobre ellos deja huellas”-  
Haim Ginott.

Concluyo el ensayo con esta frase para que a cada lector le sirva de consideración, remarco en especial aquellos que tienen contemplado dedicar parte de su vida a la docencia, lo enseñado tiene repercusiones positivas o negativas en los discípulos así que debemos ser cuidadosos en lo que tramitamos sobre todo en el ámbito educativo, también animar a dar lo mejor dentro del campo del proceso de enseñanza vaya que en verdad nuestra sociedad lo necesita.

#### Referencias:

Artículo de educación, revista muy interesante, zinet media global c/Alcalá 79 1ºA-28009, Madrid, España. <sup>1</sup>

Artículo digital de universia mx, la importancia del curriculum en la práctica del docente- 26 de noviembre de 2018. <https://www.univrsia.net/mx.com> <sup>2</sup>

Antología, diseño y teoría curricular, uds, FUNCIÓN DE LOS ACTORES EDUCATIVOS, ECONÓMICOS Y SOCIALES EN EL DESARROLLO DEL CURRÍCULO. Pág. 38.<sup>3</sup>

Antología, diseño y teoría curricular, uds, La evaluación del curriculum. 4.1 Modelos de evaluación para el diseño curricular. Pág. 84.<sup>4</sup>

Artículo de educación, revista muy interesante, zinet media global c/Alcalá 79 1ºA-28009, Madrid, España. <sup>5</sup>